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PTA進路学習会を終えて（ご報告） 

 

PTA 進路部では、去る令和６年２月 20 日（火）13 時～、会議室にて標記勉強会を実施いたしまし

た。 

 講師として、主に福祉事業所への進路ご担当の中村先生、主に就職の進路を担当の今門先生と、就職や

福祉事業所に進路が決定されている高等部３年生お二人の保護者の方をお迎えしました。会場には 22

名、オンラインでは８名にご参加いただき、熱いお話に耳を傾けました。 

 

まず、先生方には、進路を考える上での流れや意識についてお聞きしました。我々保護者は、つい卒業

後すぐのことにばかり目が向きがちですが、子どもが 25 歳になったときにどう過ごしていて欲しいと

思うかを念頭に長い目で考えることを教えていただき、今から意識していくと良いことを、中学部から

の視点と高等部各学年からの視点でお話しいただきました。 

次に、在校生保護者の方のおひとりは、正に勉強会当日に採用通知が届いたとのうれしいお知らせとと

もに、スーパーへの就職が決まられたことを、もうおひとりからは、あえて遠くの自立支援事業所に通わ

れることを決められたことをお聞きしました。 

 

それぞれのお子さんの進路についてお聞きした後、「就職先を決められた動機」や「進路決定の際に大

切にされたこと」「どの時期にどのような活動をされたか」等を、先生からのインタビュー形式でお聞き

しました。 

おふたりの保護者の方の共通した意見は、早い時期からの自主通学の検討と、子ども本人の気持ちを最

優先した、ということでした。 

進路説明会で先生からお聞きする大切な流れに加え、保護者の方のリアルなお話をお聞きし、質疑応答

の時間も設けられ、熱く濃厚な勉強会は予定より少し長くなり、終了しました。とても有意義な時間だっ

たと感じています。 

ご協力くださった先生方、お二人の保護者さま、そしてご参加くださった皆さま、本当にありがとうござ

いました。 

 

ご参考までに、アンケート結果も掲載しております。 

 

PTA進路学習会アンケート（集約）        （ご提出枚数 21枚） 

◇参加された感想や、ご意見などありましたらご記入ください 

・貴重な機会を、ありがとうございました。先生方も担当別にお話しくださり時系列で聞けて分かりやす

かったです。 

・先生が就職・事業所利用どちらに落ち着いても良いように、両方を経験しておくのも良いとおっしゃっ

て下さったので気持ちが楽になりました。3 年生の保護者の方も、ご本人に寄り添いつつ決められたこ

と、就職と学びの場両方聞けてありがたく思います。 

・体験談は勉強にはなりましたが、障害が重い方（自主通学していない方）のお話も聞けたら良いと思い
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ました。 

・進路に向けて近づいた時（現高２）の勉強会、有難く勉強になりました。親も動きやすく計画を立てて

いけそうです。 

・不安や心配事もありますが、担任の先生方、相談員、保護者の方々に相談し支えてもらっています。分

かりやすく詳しく説明してくださり、ありがたかったです。 

・とても良い、分かりやすい学習会でした。ありがとうございました。参加して良かったです。（複数） 

・進路選択の流れがとてもよく分かった。保護者の方の話は、正に今悩んでいることで、とても参考にな

りました。 

・進路選択の流れのプリントが一覧になっていて分かりやすく、25歳頃～のことも書かれており参考に

なりました。 

・在校生保護者様の話が聞け、具体的にこの後どういう進み方になるのか、よくわかった。 

・先輩保護者の方のお話が聞けて、とても参考になりました。子どもの気持ちを大切にしようと思いま

す。 

・自主通学の大切さ、いろいろな事業所などに見学に行く大切さを改めて思いました。（複数） 

・進路の選択肢が増えて、見学もいっぱい行こうと思いました。お二人とも自立されていてすごい。 

・自立に向けた経験や行動をしてモチベーションをあげることが学べ、先輩方の体験が聞けて、勉強にな

りました。 

・勉強になりました。次も参加したいです。（複数） 

・スクリーンに映される資料を Zoomのように画面に出してもらえると分かりやすいです（オンライン） 

・実際に体験された保護者の方の考え方や体験がとても勉強になりました。 

・資料が前回より流れが分かりやすかったです。ただ、話の流れが速いのである程度わかっていればつい

ていけますが、中学部の方等には分かりにくかったのではないでしょうか。 

◇今後受けてみたい学習会 

・就労 Bや生活介護に行かれた方の保護者の体験談・就職後の話 

・各事業所の情報が分かるお話 

・障がい者でも、恋愛や結婚をして家庭を持つことができるのか。またその時、支援してくださる方がい

るのか。 

・卒業後すぐに行く場所は皆違うので、我が子と同じタイプの方の話がもっと聞きたい。タイプ別の話を

聞いてみたい。 

・子どもが女子で、女子の就職先や、体力なども知りたいと思います。 

・事業所見学を企画して欲しい。 

・自主通学できない人、企業就職の人、生活介護、就労 B、就労移行、いろいろな人の意見が聞きたい。 

・今回自主通のできている方だったので、支援の高いお子様の体験も聞きたい。 

・重度で福祉事業所の利用を考えているので、同じような進路の方の話も聞きたかった。本人が言葉で上

手く表現できないので、親が中心で決めていくことが多く、悩む時がある。 

・卒業後の進路を決めるまでの体験談が聞きたいです。（いつ頃決めたのか、決め手は何だったのか等） 

・A、B、生活介助、自立訓練、どの道に進めばよいか全くわからないので、実際にどのような方がどの

ように過ごしているのか具体的な話が聞けたらありがたく思います。 
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・エモーショナルコントロール  ・性教育を発達段階に分けてより詳しく小グループで 

・高等部ではどのような学習をしているのか。より詳しくビデオや写真を見ながら 

・卒業生の今 就労一般・A・グループホーム→本人からの話 就労 B・生活介護→保護者からの話。終

了後茶話会等 

・卒業後の福祉。相談先、手帳や区分で利用できる福祉の情報を知りたい。就労や B 等辞めたらどうす

ればいいか 

 

 


